

EDITORIAL

José Gerardo Guarisma Jr.
jose.guarisma.jr@gmail.com

El tercer número de la Revista Global Negotium en este año 2020, correspondiente a los meses septiembre/diciembre, va dirigido a la divulgación de trabajos desarrollados sobre decisiones de financiamiento, empresas familiares, organizaciones financieras, riqueza socioemocional, gerencia, inversión, crecimiento empresarial, perspectivas de investigación.

Partiendo de lo expresado, en este Vol. 3 No. 3 septiembre/diciembre, son puestos a disposición de la comunidad científica, los siguientes contenidos:

Inicia la socialización de este número, Omar El Kadi, quien desde Canadá socializa el artículo “Decisiones de financiamiento en empresas familiares: Una revisión y sugerencias para desarrollar el campo”. En este trabajo, los hallazgos demuestran la existencia de gran cantidad de referente teórico sobre la temática, en la cual se desarrolla un aporte a la literatura de financiamiento de empresas familiares y presenta un modelo para guiar la investigación existente y futura mediante la identificación de brechas en las perspectivas referenciales y en elementos específicos del contexto, como la heterogeneidad de la empresa familiar, además de los factores específicos del país.

Como segundo aporte, encontramos el trabajo “Gerencia de inversión como factor determinante en el crecimiento empresarial”, desarrollado por Norberto Mejía. Con esta investigación, se busca disminuir el impacto de los aspectos débiles encontrados en el estudio, de manera que se puedan sustentar los procesos gerenciales en torno a las inversiones y las circunstancias de riesgos financieros como causas de amenazas. Concluyendo, que las decisiones de colocación dineraria se enfocan principalmente en la operatividad, básicamente en los inventarios, sin considerar la posibilidad del mercado financiero, sin embargo, obtienen crecimiento integrándose con proveedores y clientes, para llegar intensamente al mercado, diversificando, aun cuando existen riesgos financieros sistemáticos, así como no sistemáticos, para lo cual se basan de forma regular en

procedimientos de evaluación, aplicando acciones correctivas en los errores administrativos en las decisiones de inversión.

Seguidamente, es posible leer el artículo escrito por Maricarmen Soto, “Perspectivas de la investigación en el mundo: Caso Panamá”. Dentro de las conclusiones de este trabajo, se puede afirmar, que el proceso investigativo debe ser un eje transversal, teórico-práctico, inmerso en actividades educativas, con el fin de desarrollar el pensamiento crítico, la publicación de manuscritos científicos en las revistas Conducta Científica y Gente Clave de ULatina, adicionalmente, aumentar la visibilidad internacional en la búsqueda del ranking añorado por las universidades a partir de los productos intelectuales y la innovación conforme las necesidades investigativas.

De igual forma, en el Prefacio de este número, el lector podrá hacer una inmersión en el análisis financiero como factor determinante en el apalancamiento operativo de las organizaciones empresariales, en donde se evidencia que los datos aportados, producto de examinar la gestión desarrollada de manera detallada, inciden en la toma de decisiones efectivas para la mejora de los procesos organizacionales.

Finalmente, se expone la reseña bibliográfica, sobre el libro “Finanza empresarial: Estrategia, mercados y negocios estructurados”, escrito por Albisetti, Roberto (2018), bajo los lineamientos de la Editorial Pontificia Universidad Javeriana. En esta obra, el autor examina los referentes teóricos que soportan lo descrito en su libro. Señalando de manera explícita que los administradores gastan mucha energía en la creación y la negociación de oportunidades de *inversión*.